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EDITORIAL 

En la mañana del 14 de junio se inició una nueva etapa en 
los Ayuntamientos. Pero, en realidad, el verdadero comienzo tuvo 
lugar tres semanas antes, cuando el 25 de mayo los electores 
determinaban la distribución que deseaban darle a los sillones de 
concejales en sus Ayuntamientos. En La Solana, como cuatro años 
antes, tan sólo concurrieron dos candidaturas, y aunque con 
diferentes cabezas de lista y alguna diferencia en el número de 
votos para cada una de ellas, el resultado final no modificó el 
reparto en el salón de plenos. El PSOE sentó a 12 ediles y el PP 
sentó 5. Es lo que los expertos en política calificaron en algún 
momento como "bipartidismo imperfecto", por aquello de la 
diferencia entre el partido ganador y el partido perdedor. 

Pero la nueva Corporación trae, pese a todo, algunas 
novedades. Nos estamos refiriendo a la mayoría de mujeres con la 
que cuenta la nueva Corporación. De un total de 17 concejales, 9 
son mujeres y 8 son hombres. Es la primera vez que se da esta 
circunstancia en nuestro Ayuntamiento. Aparte de las cuotas que 
establecen algunos, deja claro que la mujer es cada vez más 
protagonista en la vida po:ítica. 

Si ya en la anterior legislatura fue una mujer (Blasa Delgado) 
quien ocupó la primera tenencia de alcaldía y una delegación tan 
complicada como la de Obras, además de la portavocía de su 
grupo, en esta la mujer será todavía más protagonista. Por primera 
vez, una mujer (María José García-Cervigón) ha ocupado el primer 
puesto en la lista de su candidatura, el PP. Pero además el grupo 
de gobierno tendrá a otra mujer como primer teniente de alcalde y 
otra más será portavoz del grupo. Las demás compañeras 
ostentarán diferentes responsabilidades de gobierno. 

Aunque el Ayuntamiento ya contó con dos mujeres como 
ediles en los lejanos tiempos de la Guerra Civil (1936-1939), hasta 
hace veinte años no pasó la primera mujer concejala a la 
Corporación. En estos cuatro años, poco a poco han ido comiendo 
terreno al hombre hasta ser mayoría. ¿Se sentará en un futuro no 
muy lejano una mujer en el sillón de alcaldesa de La Solana? 
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25-M 

Historia de una campaña electoral sin 
grandes sobresaltos 

de ser1 
otra \orma 
de qobemar 

Aurelio Maroto-------

Es muy difícil saber hasta qué punto 
una campaña electoral decide el voto del 
solanero de a pie. Es muy probable que 
más poco que mucho. Pero el juego de
mocrático preceptúa esos quince días 
definitivos donde los políticos de turno 
hacen su último esfuerzo para pedirnos 
el voto. Y a pesar de todo, aunque las 
campañas sean para muchos poco efecti
vas y los medios de comunicación aca
paren el protagonismo para hacer llegar 
los mensajes, estas siguen teniendo su 
atractivo, la gente sigue acudiendo a los 
mitines y mantienen una buena parte del 
romanticismo de siempre. En nuestra lo
calidad, la campaña electoral del pasado 
25-M fue a grandes rasgos bastante tran
quila, a excepción hecha de algunas acu
saciones mutuas que, más tarde o más 
temprano, acaban apareciendo antes de 
la jornada electoral. 

A las cero hcras del viernes 9 de mayo 
tuvo lugar la tradicional pegada de carte
les . Como dice la canción, PSOE y PP 
coincidieron en el mismo sitio y a la 
misma hora. Cepillo y engrudo en ristre, 
Diego García-Abadillo y María José Gar
cía-Cervigón se dispusieron a cumplir 
con el protocolo de pegar los primeros 
carteles con las imágenes de sus líderes 
regionales en los paneles instalados en 
los bajos del Ayuntamiento. Curiosamen
te, los populares se fueron al panel de la · 

-

izquierda y los socialistas al de la dere
cha. Foto e imagen de rigor para la pren
sa y pocos carteles más. Esto ya no es 
1979. 
Tras prometer limpieza en el lenguaje, 

buenas formas y dedicación exclusiva a 
explicar sus programas, ambos líderes y 
sus séquitos se metieron de lleno en su 
primera experiencia como números uno 
y co~ único objetivo indisimulado: ga
nar. 

El PSOE "repitió" la campaña del 99 

El Partido Socialista de .La Solana dise
ñó una campaña bastante completa, pro
gramando encuentros sectoriales con las 
asociaciones, con las mujeres, un mitin 
al aire libre con un peso pesado regional, 
reparto de claveles rojos en el mercadi
llo y un gran mitin de cierre. En resumi
das cuentas, casi un calco de hace cuatro 
años. El PSOE intentó llegar a todos los 
sectores, sin perder de vista el cuerpo a 
cuerpo en la calle ni el baño de multitu
des final para elevar la motivación de las 
bases. 

Tras la pegada de carteles, la candida
tura socialista celebró su primer acto elec
toral el jueves 15 de mayo destinado al 
sector femenino. Numerosas mujeres so
laneras acudieron al Mirador del Parque 
para escuchar las propuestas del progra
ma del PSOE a nivel local y regional. 
Además del candidato a alcalde, Diego 

García-Abadillo, participaron Manoli 
González y la delegada de Bienestar So
cial Prado Pérez de Madrid. 

El viernes día 16 llegó el "Bonobús", 
con el candidato a la presidencia de la 
Junta a la cabeza. El mitin de José Bono, 
que vino acompañado por el vicepresi
dente José María Barreda y varios de sus 
consejeros, llenó la Plazuela de la 
Marquina. Bono y Diego García-Abadi
llo fueron los oradores.· 

Los actos electorales del PSOE se re
anudaron el miércoles 21, con la presen
tación de su programa a las asociaciones 
de la localidad, también en salones Mi
rador del Parque, donde además del can
didato a alcalde, participaron el número 
5 Diego Gómez-Pimpollo y la número 4 
Blasa Delgado. Ese mismo día, pero por 
la mañana, los socialistas acudieron al 
mercadillo para proceder al ya típico re
parto de claveles rojos y programas elec
torales . 

El jueves 22 se celebró el mitin central 
de cierre de campaña. Más de 500 perso
nas llenaron el patio de butacas y parte 
del anfiteatro del Cine Cervantes para 
asistir a un acto también tradicional que 
suele poner a prueba la fidelidad de sus 
simpatizantes en un local de gran aforo, 
entre otras cosas porque sólo participan 
candidatos locales. En un ambiente de 
euforia, la número 3, Cristina Fernán
dez, el cabeza de lista Diego García
Abadillo y el número 2 y aspirante a la 
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presidencia de la Diputación, Nemesio 
de Lara, hicieron las veces de oradores 
tras la proyección de un vídeo resumen 
de las actuaciones municipales en los 
últimos cuatro años y los proyectos para 
Ja próxima legislatura. 

Campaña escasa del Partido Popular 

El Partido Popular de La Solana hizo 
una campaña menos copiosa en cuanto a 
actos electorales. Aparte de la peg~da de 
carteles, la campaña del PP se redujo a 
un mitin y a una rueda de prensa. Al 
final no visitó nuestra localidad el candi
dato a la Junta, Adolfo Suárez Illana, 
cuya presencia se había dado como posi
ble. 

La candidata <i alcaldesa, María José 
García-Cervigón, convocó a la prensa el 
viernes 17 de mayo por la tarde, funda
mentalmente para responder a unas de-

25-M 

Acto sectorial del PSOE para mujeres. 

José Bono en su mitin de la Plazuela de la Marquina. 

claraciones de su oponente 
político realizadas el día 
anterior. Y ese solitario mi
tin de campaña de los po
pulares se celebró el lunes 
19 de mayo en el auditorio 
del Centro Cultural Don 
Diego, que se llenó para la 
ocasión. Tras la presenta
ción de la número 5 de la 
candidatura popular, Inma
culada Gómez-Pimpollo, 
habló María José García
Cervigón y cerró el presi- María José García-Cervigón en una rueda de prensa de campaña. 
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dente provincial 
del PP, José Ma
nuel Rodríguez 
Carretero. 

El punto de 
polémica 

25-M 

AS 

Partido Popular 

¡ 

En líneas genera
les no fue una 
campaña agria ni 
polémica, aunque 
no faltara ni una 
cosa ni otra. Am
bos líderes prome
tieron limpieza y 
que sólo explica
rían sus progra
mas. A nivel infor
mativo, el punto 
de polémica más 
importante apare
ció cuando Diego 
García-Abadillo 
reprochó a la 
candidata el PP 
haberse empadro
nado en Ciudad 
Real, lo que califi
có como una burla 
hacia los solane
ras. María José 
García-Cervigón 
respondió rápida
mente para califi
car a su rival como 
"un alcalde im
puesto que no tie-

El presidente provincial del PP, José Manuel Rodríguez Carretero, arropó la campaña popular. 

Tradicional reparto de claveles del PSOE en el mercado. 

Los candidatos socialistas saludan tras su mitin de cierre. 

-

ne vergüenza políti
ca" . Bono hizo una 
alusión irónica sobre 
este asunto en su mi
tin al aire libre y Ca
rretero arremetió con
tra el candidato socia
lista en el mitin popu
lar. 

Por lo demás, la cam
paña no fue especial
mente virulenta, si te
nemos en cuenta pre
cedentes anteriores. A 
pesar de todas esas 
alusiones nada cariño
sas al partido rival, el 
juego democrático pri
mó en un cómputo ge
neral. 
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25-M 

Los líderes locales del PSOE y del PP votaron en la Casa de Cultura. 

Diego García-Abadillo repetirá como alcalde 

El PSOE vuelve a ganar y mejora su techo electoral 
Aurelio Maroto-------

El PSOE sigue siendo mucho PSOE en 
La Solana. La razón es que así lo quieren 
los solaneras, ni más ni menos. Su victo
ria en las elecciones municipales fue in
contestable al obtener 5.889 votos 
(69,31 o/o) sobre el global de los 8.644 
emitidos, con un aumento de 293 sufra
gios. El Partido Popular se quedó en 
2.362 votos (27,80%) y un retroceso de 
339. Pero el reparto de concejales no 
varió y sigue como estaba, es decir, 12 
concejales para los socialistas y 5 para 
los populares. Sólo 17 votos separaron 
al PSOE del decimotercer edil. 

El PSOE ganó en los cuatro colegios 
electorales de la localidad y en 22 de las 
23 mesas constituidas. El colegio Rome
ro Peña volvió a ser el principal feudo 
socialista, donde logró 1.857 votos por 
sólo 483 el PP. Algo similar, aunque con 
menor diferencia, sucedió en el Sagrado 
Corazón y en El Santo. Los socialistas 
también se impusieron en la Casa de 
Cultura, donde tradicionalmente existe 
más igualdad. 

Poco después de conocer los resulta
dos, la número uno del PP, María José 
García-Cervigón, admitió que no lo es
peraban, aunque se mostró relativamen-

-

te satisfecha por haber mantenido su re
presentación de 5 concejales "que en 
otras poblaciones no han podido mante
ner". La candidata popular manifestó que 
los resultados de su partido en La Solana 
están en consonancia con la tónica gene
ral de bajada del PP y subida del PSOE. 
Admitió que asuntos de calado nacional 
como el "Prestige" o la guerra de Irak 
han podido influir. 

Por su parte, Diego García-Abadillo se 
mostró radiante por el claro triunfo, que 
lo achacó al "buen trabajo realizado". 
Lamentó no haber conseguido el conce
jal número trece por un puñado de votos, 
pero se sintió más que satisfecho por 
haber mantenido la tónica de subidas 
constantes de los socialistas a pesar de 
llevar 24 años gobernando en La Solana, 
hasta conseguir el techo de 5.889 votos 
y un porcentaje nunca antes logrado. 

Tranquilidad y civismo 

La jornada electoral transcurrió con 
absoluta normalidad. Según la Policía 
Local y la Guardia Civil hubo ausencia 
de incidentes y los solaneras ejercieron 
su derecho de una forma totalmente de
mocrática. Las mesas electorales facili
taron la labor, a excepción del colegio El 

Santo, que estaban incomprensiblemen
te en aulas muy distantes y en algún caso 
con escaleras de por medio. Más de un 
elector se recorrió todo el colegio hasta 
que encontró su mesa. Por lo demás, los 
solaneras dieron una nueva lección de 
civismo. Los voluntarios de Cruz Roja 
brindaron su apoyo para trasladar a vo
tantes impedidos o con dificultades para 
llegar a su colegio. 

Cruz Roja cooperó en las votaciones. 
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25-M 

Bono también "pierde" ante 
Diego García-Ahadillo 

El PSOE de La Solana volvió a ser más fuerte que el PSOE 
que lidera José Bono a nivel regional. Al contrario que la 
tónica general en toda la provincia, Diego García-Abadillo 
obtuvo más votos para su partido que Bono en las autonómi
cas. Aquí tampoco varió la costumbre en la que Nemesio de 
Lara también "ganaba" al presidente regional. 

En concreto, 5.774 solaneros dieron su apoyo a la candidatu
ra soci ali sta a las Cortes de Castilla-La Mancha, 115 menos 
que a la candidatura local. Por el contrario, el PP logró 98 
votos más para las elecciones autonómicas que para las loca
les . 

ELECCIONES IVIUNICIPALES 2003 2003 

1 PSOE ~.~~9 votos 

pp 2J62 " 
TOTAL VOTANTES: ~.644 

Partido Socialista, fidelidad a 
prueba de años 

Las reacciones de los cabezas de lista nada más conocer 
los resultados tienen su interpretación. Por una parte, 
Diego García-Abadillo tenía razones más que suficientes 
para estar feliz al haber superado el techo electoral del 
PSOE en 1999. Sólo un puñado de votos privaron a los 
socialistas de colocar a 13 ediles en el salón de plenos. El 
cambio de candidato y el supuesto desgaste tras 24 años 
de gobierno municipal no les han pasado factura. 

Partido Popular, ldulce derrota? 
Más sorprendentes fueron las manifestaciones de Ma

ría José García-Cervigón cuando dijo que "considera
mos el resultado positivo". Si tenemos en cuenta que 
habían apostado por la victoria son declaraciones que no 
se entienden. Pero más en frío, está claro que los populares 
sabían que tampoco esta vez tenían mucho que hacer para 
aspirar a la alcaldía. La indiscutible crisis del PP en los meses 
previos a los comicios, la división producida y la sensación de 
clara emergencia con que se eligió a la candidata y se formó la 

candidatura son lastres que los electores suelen castigar. Tal 
vez por eso, los dirigentes populares con más capacidad de 
análisis entiendan su bajada como muy leve y que mantener 
los 5 concejales es mayor premio de lo que algunos incluso 
vaticinaban. 
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INVESTIDURA 

Comienza la séptima legislatura de 
la democracia 

Lleno ahsoluto en el salón de sesiones y la galería de entrada para presenciar la solemne 
ceremonia de investidura 

Foto de familia de la nueva Corporación . 

Aurelio Maroto-------

El aforo del salón de sesiones se 
quedó muy pequeño para la ocasión. 
El pasado 14 de junio tomó posesión 
la nueva Corporación Municipal en 
loor de multitudes. Para dejar al menor 
número de personas posible sin 
presenciar la ceremonia de inves
tidura, se instaló una pantalla gigantes 
de televisión en la galería de balcones 
de la Casa Consistorial que permitió 
presenciar en directo el acto a los 
muchos que no pudieron acceder al 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax:· 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

salón por falta de espacio. Nemesio 
de Lara, que fue el edil más joven en 
la Mesa de Edad de aquel lejano 79 
cuando tomó posesión la primera 
Corporación de la actual democracia, 
presidió esta última como concejal 
más veterano, y estuvo acompañado 
por Pedro Manuel Moreno, el más 
joven de los 17. Todos juraron o 
prometieron sus nuevos cargos. En 
concreto, 11 de los 12 ediles del PSOE 
prometieron y 4 de los 5 del PP juraron. 
Es curioso, pero salvo excepciones, 
continúa la costumbre de que los 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

concejales relacionados con la derecha 
juren y los pertenecientes a la izquierda 
prometan. Algo poco comprensible a 
estas alturas. La votación para la 
elección efectiva de alcalde no tuvo 
sorpresas y fue proclamado primer 
edil Diego García-Abadillo con 12 
votos contra 5 que votaron a María 
José García-Cervigón. 

Tras una larga ovación, el nuevo 
alcalde prometió su cargo y pasó a 
leer su tradicional discurso de 
investidura. La información sobre su 
contenido la ofrecemos en otra página. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR PORCELANOSA 
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Investidura 

Aspecto del salón de Plenos. Nemesio de Lara felicita al reelegido alcalde. 

Mucha gente siguió la investidura fuera del salón en una pantalla gigante de TV. 
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Investidura 

Diego García-Abadillo promete. Nemesio de Lara jura y promete. Cristina Fernández promete. 

Blasa Delgado promete. Diego Gómez Pimpollo promete. María José Simón promete. 

Manoli González promete. Sebastián Pérez promete. Anselma Salcedo promete. 

"" . 
Pedro Manuel Moreno promete. Alfonsa Bueno jura. Ramón Alhambra promete. -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #178, 5/2003.



Petra García jura. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

DISTRI 

Investidura 

Benito Cañadas jura. Miguel Romero jura. 

Mariana Inmaculada Gómez-Pimpollo, jura. 

GRUPOS MUNICIPALES 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

NOSA 
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Investidura 

Discurso de investidura del nuevo alcalde 

"Seguiremos siendo referente de progreso 
y ejemplo de solidaridad" 

Diego Carcía-Ahadillo tendió la mano a la oposición 
y aseguró que será un alcalde para todos 

Diego García-Abadillo 
pronunció el 14 de junio 
su segundo discurso de 
investidura como alcal
de de La Solana. No fue 
un discurso largo para lo 
habitual en la mayoría de 
estos casos. Apenas 18 
minutos invirtió en leer 
un texto de corte clásico, 
en el que se mostró ple
namente feliz por este se
gundo reto , tendió la 
mano a la oposición para 
seguir construyendo jun
tos La Solana y se brin
dó a los ciudadanos para 
servirles sin ningún tipo 
de distinción. 

El reelegido alcalde 
afirmó que lo verdadera
mente estimulante no es 
su victoria personal, "lo 
importante es que ganen 
los ciudadanos; la volun
tad de un pueblo es la 
razón misma de la de
mocracia". A partir de 
ahí, añadió que se en
cuentra en deuda con los 
solaneras por la confianza que han de
positado en él y en su equipo de conceja
les, y añadió que "a partir de ahora debe
remos ganarnos su confianza todos los 
días". 

Hablando de concejales, tuvo palabras 
de agradecimiento para los ediles salien
tes de ambos grupos políticos, a los que 
nombró, y se comprometió a seguir el 
ejemplo de trabajo de los tres alcaldes 
democráticos anteriores a él: José López 
Posadas, Julián Simón y Nemesio de 
Lara. A duras penas logró contener la 
emoción en su lectura cuando se refirió a 
su familia, "mis padres me han educado 
en los valores del esfuerzo y del traba
jo". 

Ofrece consenso a la oposición 

Diego García-Abadillo tendió la mano 
en su discurso al nuevo grupo de la opo
sición para ofrecerles "consenso". Se 
comprometió a gobernar "con talento a 
la vez que con talante abierto, sin sober
bia, de una forma colegiada y con mode
ración". 

En resumen, pidió a la oposición cola
boración y que "su crítica legítima no 
vaya encaminada a detener el progreso 
de La Solana". García-Abadillo insistió 
en una de las frases más repetidas por su 
candidatura durante la campaña electo
ral, "tenemos un proyecto en la cabeza y 
voluntad para llevarlo a cabo". Su deseo 

es que lo saquen adelante 
entre todos . 

Pasión por La Solana 

"Estoy bien conmigo 
mismo y no me canso de 
hacer cosas". Con esa fra
se resumió su estado de 
ánimo y su disposición 
para conducir a los sola
neras. Afirmó que tiene 
confianza, energía, vitali
dad y algo fundamental 
para aspirar a ser un buen 
alcalde: "pasión por La 
Solana". Con esas ganas 
de trabajar, que se supo
nen extensivas al resto de 
corporativos, el alcalde 
cree que se puede conti
nuar por la senda de pro
greso de la ciudad. En este 
sentido, recordó que "so
mos el octavo pueblo de 
la provincia y el diecisie
te de Castilla-La Mancha, 
crecemos en población, en 
creación de empresas y, 

además, queremos seguir siendo refe
rente y ejemplo de solidaridad". 

Igualdad 

En la última parte de su discurso de 
investidura, el recién elegido alcalde ha
bló de la igualdad, "creo en la rabiosa 
igualdad entre los seres humanos". Por 
eso abogó por trabajar en pro de los más 
desfavorecidos, ancianos, discapacitados, 
mujeres maltratadas, parados, inmigran
tes ... Acabó asegurando que gobernará 
sin hacer distinciones, "entre los que me 
votaron, entre lo que no me votaron o 
entre los que se abstuvieron, nadie en
contrará en mí un mal gesto, una mala 
mirada, seré el alcalde de todos". 
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POLITICA 

Nemesio de Lara presidirá la Diputación 
- ~ cuatro anos mas 

Los magníficos resultados del PSOE en la proJ!Íncia le permitÍI"án gohernar con más 
holgura "pero con la misma política de progreso" 

Paulino Sánchez.------

Tal y como esperaba, el Comité Pro
vincial del PSOE aprobó por aclamación 
la propuesta de proponer a Nemesio de 
Lara como Presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real para los próxi
mos cuatro años, confirmándole en el 
cargo que ya venía ocupando desde el 31 
de julio de 1999 como máximo respon
sable de la institución provincial. Neme
sio de Lara gobernará la Diputación con 
mayor margen que en la anterior legisla
tura. Su partido logró en las últimas elec
óones 15 diputados, 2 más que en las 
anteriores, mientras que el PP bajó de 12 
a 10. 

El reelegido presidente de la Diputa
ción y al mismo tiempo secretario pro
vincial del PSOE en Ciudad Real se con
fesó muy feliz por los resultados del 25 
de mayo al haber conseguido aumentar 
en la provincia de Ciudad Real también 
el número de diputados regionales, que 
han pasado de 6 a 7, además de hacerlo 
en ocho pueblos más de la provincia, 
subiendo en 33.000 votos. 

Según declaró a GACETA, el hecho de 
ser Ciudad Real la primera provincia de 
España en número de votos socialistas 
"consolida al partido en la provincia". 
También valoró positivamente el resul
tado obtenido en Ciudad Real capital, 
donde a pesar de volver a perder "hemos 
conseguido la cifra histórica más alta de 
votos para el PSOE". Igualmente desta
có la recuperación de importantes pobla
ciones que hasta ese día se encontraban 
en poder del PP, caso de Valdepeñas, 
Almagro, Villanueva de los Infantes o 
Malagón. Eso sí, dijo no encontrar ex
plicación a lo ocurrido en Tomelloso, 
donde el PP ha vuelto a ganar claramen
te, "pero ese es el valor de la democracia 
cuando hay razones intangibles que tie
nen que ver con la intimidad de cada 
cual". 

Contar con 15 diputados no variará la 
forma de gobernar la institución provin-

Nemesio de Lara acudió a votar con sus hijos. 

Nemesio de Lara rodeado de familiares y amigos la noche electoral en C. Real. 

cial, "te sirve para gobernar con más 
holgura, pero nada más, porque las polí
ticas van a seguir siendo de progreso, de 
avance, lucha y trabajo constante". 

En cuanto al trabajo desarrollado por la 
Diputación en la última legislatura, con 
éxitos como Fenavín, que todos consi
deran ya como la estrella del programa 
socialista, y preguntado sobre si estaba 
confiado en retener el organismo pro-

vincial, Nemesio de Lara fue claro, "pen
saba que la íbamos a ganar, pero por 
menos diferencia". 

Nemesio de Lara llegó por primera vez 
a la Diputación en abril de 1980 y dejó 
su escaño, voluntariamente, en julio de 
1981. Catorce años después, julio de 
1995, volvió como portavoz del PSOE 
en la oposición y desde el 31 de julio es 
presidente. 
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Política 

Varios solaneros fueron elegidos concejales 
el 25-M en la provincia 

Paulina Sánchez----- -

La Solana también exporta políticos 
fuera de nuestra localidad. Varios sola
neras ocupan diversos cargos en Ayun
tamientos de la provincia desde el pasa
do 14 de junio, fecha de la constitución 
de las nuevas corporaciones municipa
les. Uno lo hace como alcalde, otros dos 
en los equipos de gobierno y dos más en 
la oposición de esos municipios en los 
que ahora residen. 

En concreto, el nuevo alcalde de la 
localidad de Almagro es Manuel Sancho 
Gallego, que encabezó la candidatura del 
PSOE que conseguía ganar de nuevo el 
gobierno de la población almagreña tras 
las elecciones del 25 de mayo. 

Manuel Sancho es una persona muy 
vinculada a la música en La Solana y en 
Almagro, poblaciones que quiere, "una 
porque he nacido en ella y es donde vive 
parte de mi familia, y la otra porque mi 
deseo es ser almagreño por propia vo
luntad". 

Sancho es nieto del que fuera fundador 
de la Banda Municipal de Música en el 
año 1901 , Ángel Sancho Lucía, dirigida 
ahora por un sobrino del propio Manuel, 
al igual que la Escuela Municipal de 
Música, a la que hace dos años se le dio 
el nombre del fundador. Manuel Sancho 
tuvo sus inicios musicales en la banda 
solanera, ocupando en la actualidad el 
cargo de subdirector en la de Almagro. 

Manuel Sancho. Juan Pedro Trujillo. 

En declaraciones a GACETA, mostró Juan Pedro Arroyo. Lu is García Cervigón . Manuel Martínez. 
su satisfacción por la confianza deposi
tada en él por los almagreños y se mos
tró muy ilusionado en una serie de pro
yectos que piensa realizar en la ciudad 
del teatro. 

Otros solaneros que formarán parte de 
los equipos de gobierno en distintos mu
nicipios de la provincia son Manuel Mar
tínez López Alcorocho, número seis de 
la lista del PSOE en Valdepeñas, que ha 
vuelto a lograr el gobierno valdepeñero 
tras cuatro años en la oposición. El elec
tricista-jefe del Ayuntamiento de La So
lana pasa a formar parte de la dirección 
de ese consistorio como concejal de obras 
con dedicación exclusiva. 

Luis García Cervigón Arroyo forma ya 
parte del gobierno municipal de la po
blación de San Carlos del Valle como 
concejal del Partido Socialista, que ha 
recuperado asimismo el Ayuntamiento 
de esa localidad cercana a La Solana tras 
cuatro años de mandato del Partido Po
pular. 

La oposición de otra población vecina 
a La Solana como es Manzanares, cuen
ta entre los concejales del único partido 
de la oposición con Juan Pedro Arroyo 
Salcedo, solanera que figuraba en el nú
mero dos de la lista del Partido Popular 
al consistorio de esa localidad. Arroyo, 

aunque desde hace años reside en Man
zanares, pertenece a una familia de tra
dición política en La Solana. Su abuelo, 
Juan Pedro Arroyo Briones, ocupó la 
alcaldía en los últimos meses de la Mo
narquía de Alfonso XII, en el año 1931 , 
hasta la proclamación de la Segunda Re
pública, y su tío Francisco Arroyo Mon
toya fue también alcalde desde marzo de 
1971. 

Por último, Juan Pedro Trujillo tam
bién será concejal en San Carlos del Va
lle, aunque como edil de la oposición 
después de que su partido cediera la al
caldía nuevamente al PSOE. 
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Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

ÚJs más modernas 
instalado~ en mrnirería. 

F ábrim ron el mayor 
rontrol de mlidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofremr 
la máxima garantía. 
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HA SIDO NOTICIA 
San Isidro 

participativo Un santo cercano 
La ampliación a dos días de 

la romería, el nuevo alumbra
do, así como el camión de 
retorno a la localidad desde la 
ermita y la masiva participa
ción en los actos, fueron las 
notas destacadas de las fies
tas de San Isidro. El ofreci
miento alcanzó la cantidad de 
10.65 l euros. 

El presidente de la cofradía, 
Juan Pedro Morales, se mos
tró al final muy satisfecho por 
la altísima participación y la 
ampliación de los días de fies
ta, señalando que se estudiará 
la posibilidad de celebrar una 
misa de campaña, ya que la 
ermita se queda pequeña para 
el número de asistentes a la 
misma. 

San Isidro es un santo cer
cano al común de los mor
tales que defendía a la fa
milia cristiana y que hu
biera sido santo también 
hoy. Felipe Serrano de la 
Cruz Peinado se expresó así 
en el transcurso de su pre
gón del Labrador, pronun
ciado el pasado 16 de mayo 
en el auditorio de la Casa 
de Cultura. El tradicional 
pregón fue presentado por 
Paulina Sánchez. Finaliza
da la alocución del prego
nero, se entregaron la pla
ca al agricultor ejemplar 
elegido en Radio Horizon
te , Julián Ruiz-Peinado 

Felipe Serrano de la Cruz durante su pregón. 

Castro, y el bastón de Her
mano Mayor a Gabriel Ro
dríguez-Rabadán. 

El acto finalizó con una 
actuación de la Asociación 

Músico Cultural Flamenca 
de La Solana, con Isabel 
Perales y Félix López , 
acompañados a la guitarra 
por José Almarcha. 

Rosa Marín adornó las fiestas de Fátima 
con un sentido pregón 

Rosa Marín, conocida poeta del grupo 
Pan de Trigo, abrió este año las fiestas 
del Barrio de Fátima con la lectura del 
pregón. La vecina del barrio, Luisa Jai
me, presentó a la pregonera, quien cons- l. 

truyó un pregón lleno de poesía. Rosa 
Marín recordó a personajes de la barria
da, habló de los años en los que cruzó 
diariamente por la zona camino del Ins
tituto y se refirió al cariño que ponen los 
habitantes de Fátima no sólo en sus fies
tas, sino en los viajes que periódicamen-
te realizan a Portugal en su peregrinaje 
de cariño a la Virgen que da nombre al 
barrio. El coro de Santa Catalina cerró el 
acto principal del pregón. 

Los actos siguieron con la actuación 
del grupo de sevillanas de la Asociación 
de Mujeres, continuando con un recital 
de flamenco en el que intervinieron 
Rafaela Almazán y Loreño, acompaña
dos a la guitarra por El Niño de la 
Alfonsa, Juli y Pedro López. 

Durante los días que duraron las cele
braciones del barrio, se rezaron rosarios 

a la Virgen de Fátima y 
otros cultos religiosos, 
incluida la tradicional 
procesión. Las fiestas 
estuvieron acompaña
das por verbenas, atrac
ciones infantiles y ac
tuaciones, entre ellas 
una del dúo solanera 
Los Rumberos de La 

Arriba, Rosa 
Marín leyendo 
su pregón. 
Abajo, reina y 
damas 
infantiles de 
las fiestas. 
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Ha Sido Noticia 

La detección precoz cura el 95% de los casos 

La importancia de "cazar" a tiempo el cáncer de mama 
Paulina Sánchez------

Las mujeres so laneras de entre 45 y 66 
años pasaron durante la primera quince
na de junio por el módulo de detección 
del cáncer de mama instalado en la Plaza 
Mayor. Un servicio gratuito ofreci
do por la Consejería de Sanidad de 
la Junta. 

Según la coordinadora provincial, Pi
lar Montalbán, se trata básicamente de 
realizar una serie de detecciones, lo que 
no significa que realmente se padezca la 
enfermedad, "sólo pretendernos ver le
siones que ni siquiera son palpables to
davía, antes incluso de que Ja mujer haya 
notado algo, porque se debe tener en 
cuenta que la supervivencia y el pronós
tico empeoran cuanto más tarde se de
tecten, porque los tratamientos son me
nos efectivos a la vez que más agresivos 
y mutiladores". Son razones más que 
suficientes para realizar estas campañas 
de prevención y detección precoz. 

La revisión es muy sencilla de realizar, 
mediante una simple marnografía, "por 
lo que nadie debe tener miedo". Antes al 

1 

1 ... 
Caravana de prevención del cáncer de mama en la Plaza Mayor. 

contrario, deben acudir todas las muje
res en el tramo de edad de 45 a 66 años y 
caso de no haber recibido la citación 
correspondiente, se deben poner en con
tacto con su Centro de Salud para que 
sean incluidas en el listado y se les reali
ce Ja revisión cada dos años. 

Varias componentes de la Asociación 

de Mujeres Mastectomizadas (AMUMA) 
ofrecieron una charla informativa en el 
Edificio de Usos Múltiples, en la que 
dejaron claro que "el 95 por ciento de 
los casos de cáncer detectados precoz
mente se curan". Por eso, estas campa
ñas de revisión se convierten en vitales 
para las mujeres. 

La cruz de la Asociación de . Aparece "El Rincón de la 
Mujeres 

.,,4'.. , 

La tradición de las cruces de mayo sigue vigente. La sede de 
la Asociación de Mujeres fue uno de los muchos lugares donde 
se instaló una, montada con diferentes imágenes y objetos 
entregados por las socias y que congregó cada tarde a numero
sas personas para rezar y cantar ante esta tradición piadosa. 

Solidaridad" 
Editado por el Consejo Local 

de Cooperación al Desarrollo, vio 
la luz el primer número de la 
revista "El Rincón de la Solidar·i
dad", publicación que pretende 
dar a conocer el Tercer Mundo y 
sus necesidades actuales. Este 
primer número incluye un artí
culo editorial del solanera Padre 
Domingo Jiménez, misionero 
Javeriano que ha permanecido 
varios años en Sierra Leona, donde volverá en unos meses. 
También escribe el sacerdote Julián Martín sobre "Qué es la 
solidaridad" y aparece un balance de las actividades de este 
Consejo creado por acuerdo del Pleno del 29 de diciembre de 
2000. Las páginas centrales se dedican a unas viñetas de 
humor con el título "Solidaridad sin fronteras e hipocresía sin 
límites", pasando a un apartado de noticias sobre temas como 
la petición de paz por millones de personas y otras relaciona
das con Brasil, Senegal, Sierra Leona y Perú. 
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Ha Sido Noticia 

A través de Autrade 

Tres madres solaneras piden ayuda para sus hijos autistas 
Paulina Sánchez------

Son madres de niños autistas. En La 
Solana, varias de ellas se han volcado en 
la campaña denominada "Un euro, un 
lad1illo", con la que se busca colaborar 
en la finalización del centro que la aso
ciación Autrade (Asociación Regional 
de Afectados de Autismo y otros Tras
tornos del Desarrollo) está levantando 
en Ciudad Real. 

Esas madres solaneras son tres, y dos 
de ellas, Pilar Álvarez y María Lucas 
Peinado, salieron a la luz pública para 
pedir la ayuda necesaria para completar 
el presupuesto que se necesita para aca
bar la obra. Pero también aprovecharon 
para informar sobre lo que significa esta 
discapacidad. Ministerio de Asuntos So
ciales, Junta de Comunidades, Diputa
ción de Ciudad Real y Ayuntamiento de 
Ciudad Real ya han puesto su grano de 
arena económico. 

El problema de estos pequeños es su relación con los demás. 

La asociación Autrade nació en 1996 
"por las necesidades de tratamiento que 
tenían nuestros hijos". Por ello, una se
rie de padres de Ciudad Real comenza
ron a movilizarse, creando la asociación 
específica de autismo y otros trastornos 
del desarrollo, sin que entren otras espe
cialidades, ya que lo que se pretende es 

"dar una atención especializada para esta 
discapacidad". 

En esos pocos años de vida han logra
do un centro de educación especial , con
certado con la Junta, que dispone de cin
co aulas y ofrece tratamientos terapéuti
cos que, como es el caso de los niños de 
La Solana, no están integrados en ese 
colegio, pero van a tratamiento dos ve
ces a la semana. Profesionales de Autrade 
se desplazan a los colegios donde exis
ten niños de integración, para asesorar a 
los profesores. 

En la actualidad hay tres niños de La 
Solana incluidos en esta asociación, dos 
del colegio Romero Peña y otro de El 
Santo. Las madres comprometidas en esta 

Amfar exige mejores pensiones 
de viudedad 

La sección local de la asociación Amfar también exige públi
camente la mejora de las pensiones de viudedad, que conside
ran indispensable para que ese colectivo tenga una vida digna, 
al mismo tiempo que se muestran satisfechas por la equipara
ción de la mujer con el hombre en el Régimen Especial Agra
rio de la Seguridad Social. La presidenta local, Dolores Man
zano, manifestó su alegría por una aspiración que "ya hemos 
conseguido, aunque ahora vamos a trabajar por las pensiones 
de viudedad". En su opinión, "nos parece injusto que una 
mujer al quedar viuda le quede una pensión tan poco digna tras 
haber perdido a su marido". 

Por otra parte, una treintena de personas se inscribieron en el 
cursillo de alimentación sana organizado por la asociación e 
impartido por la especialista en nutrición Meli Novas, con dos 
clases semanales que se han prolongado durante todo el mes de 
junio. 

asociac10n quieren dar a conocer con 
esta can1paña de solicitud de ayuda y de 
información a familias que se encuen
tren en esa misma situación para que se 
integren. 

Sobre la importancia de trabajar a tiem
po con esta discapacidad, declararon que 
"aunque ahora se les atiende en los cole
gios, está claro que van creciendo y van 
a tener necesidades de ocupación", y eso 
sólo se les podrá ofrecer a través del cen
tro que se quiere crear, además de poder 
contar con un Centro de Día. El proble
ma de estos pequeños es su relación con 
los demás y de esa forma pueden rela
cionarse con otros niños de su misma 
edad y programar actividades para ellos. 
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Ha Sido Noticia 

140 alumnos participaron en las 11 Jornadas de Educación Vial 
Un total de 140 alumnos participaron 

en las 11 Jornadas de Educación Vial, 
organizadas por la Policía Local. Una 
segunda experiencia que ha destacado 
por la voluntariedad y el interés de los 
niños que han participado y que han re
cibido las enseñanzas de tres monito
res. 

El acto de clausura tuvo lugar en el 
patio de la Casa de Ja Encomienda y 
sirvió para inaugurar la exposición de 
los trabajos realizados por los niños par
ticipantes en el U Concurso de Dibu
jo. 

Para el subinspector de la Policía Lo
cal, Antonio Velasco, "el objetivo se ha 
cumplido, ya que cada vez hay un mayor 
acercamiento de los policías a los peque
ños, que van conociendo las normas bá
sicas de tráfico, con lo que intentamos 
evitar accidentes". 

El curso ha estado dirigido por tres monitores. 

Agradeció públicamente la colabora
ción de los directores de los cole-

gios, así como de los tutores y los 
monitores. 

Diego García-Ahadillo, padrino de 
promoción en la Efa Moratalaz 

El alcalde 
de La Solana, 
Diego Gar
cía-Abadillo 
Guerrero, fue 
el padrino de 
la VI Promo
ción de Ges
tión Admi
nistrativa, y 
de la IV de 
Electromecá
nica y Carro
cería en Efa Moratalaz de Manzanares, cuyo nombramiento 
fue aprobado por unanimidad de los miembros del Comité 
Gestor. El acto, que congregó a unas trescientas personas, 
contó también con la presencia de la concejala de Cultura del 
Ayuntamiento de Manzanares, Pilar Tejera, y con el director
gerente de las Efas de Castilla-La Mancha y Madrid, José 
Herrera Larrondo. En su discurso, con el que se clausuraba el 
acto académico, Diego García-Abadillo destacó la importancia 
que tiene en nuestros días la formación de la persona, con 
independencia de su edad, y en el caso de los niños y niñas, lo 
fundamental que resulta que tanto padres como profesores 
eduquen en la misma dirección, ya que así se conseguirá una 
formación plena como personas. 

Dentro de la clausura del curso también se contó con una 
misa, y se terminó con una comida con la que se daba por 
finalizada esta jornada de convivencia entre los distintos esta
mentos educativos: padres, alumnos y profesores. 

En un encuentro celebrado en La Solana 

La CONCAPA pide la equiparación de 
centros públicos y concertados 

Lfi .'.)ULfl.J'IA, 1:> )UfllO de 2003 

Unas cincuenta personas de diferentes asociaciones de Pa
dres de Alumnos de la provincia se dieron cita en La Solana en 
el III Encuentro Provincial de la CON CAP A (Confederación 
Católica de Asociaciones de Padres de Alumnos), en el que se 
debatieron temas de máxima actualidad como la influencia de 
los medios de comunicación en la familia y la convivencia en 
el centro escolar. 

Según declaró el presidente provincial, Javier Ruiz, "los 
encuentros tienen como finalidad una convivencia con padres 
de diferentes puntos de la provincia, en los que no solamente 
se defienda el trabajo y los debates en las mesas, sino el 
aspecto lúdico y convivencial". 

Ruiz manifestó que desde los colegios privados la principal 
reivindicación a la administración es la de procurar que los 
conciertos se mantengan y se mejoren, "porque a pesar de ser 
gestionados con dinero privado dan una enseñanza amparada 
por la Constitución". Al respecto pidió una equiparación con 
los públicos "porque la enseñanza que damos es pública". 
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REPORTAJE 
La CHG procederá a impermeabilizar el escape 

La presa de Vallehermoso tiene una 
filtración que provoca fugas de agua 

El suministro está garantizado, pero hasta su arreglo, el emhalse hajará hasta el 65% de su 
capacidad 

Gabriel Jaime-

Durante las últimas 
semanas, los solane
ras hemos asistido al 
desembalse de agua 
procedente del Pan
tano de Vallehermo
so, lo que provocó 
cierta preocupación 
general entre la po
blación, teniendo en 
cuenta que el embal
se no estaba lleno: En 
realidad, el hecho de 
que el pantano expul
se agua se debe a una 
filtración producida 
en la falda de la pre-
sa que poco a poco 
se ha hecho mayor y Presa del Pantano de Vallehermoso. 
está provocando fu -
gas. tres medidas que calificó de "acertadas". 

Ante esta situación, el alcalde Diego Por un lado, se ha hecho un servicio 
García-Abadillo ha mantenido contactos 
con la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana para obtener respuestas con
cretas sobre el estado de la presa. Por 
eso, y al tratarse de un asunto de tanta 
importancia y sensibilidad entre la po
blación como es el suministro de agua, 
ofreció una rueda de prensa para expli
car lo sucedido y, de paso, transmitir 
tranquilidad entre los ciudadanos. 

Según el alcalde, la Confederación ha 
tomado cartas en el asunto asumiendo 

permanente de vigilancia durante maña
nas, tardes y noches para controlar la 
salida de agua y de igual forma se han 
realizado diferentes tipos de pruebas para 
saber el agua que se filtraba a través de 
la presa. 

Otra de las medidas adoptadas es con
seguir la disminución de las pérdidas 
mediante la reducción de la propia pre
sión del agua. Para lograrlo, ha sido ne
cesario desembalsar parte del panta
no. Como última medida, y no menos 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

-

importante, durante 
estos meses de verano 
se acometerán unas 
obras de impermea
bilidad en la presa 
mediante el hormigo
nado de la parte en la 
que se produce la fil
tración. 

No peligra el 
suministro 

En cualquier caso, el 
alcalde asegura que no 
hay peligro ni riesgo 
de perder toda el agua 
y que el suministro 
está totalmente garan
tizado, ya que la Con
federación Hidrográ-
fica del Guadiana ga

rantiza el agua para un futuro mínimo de 
dos años. 

Así pues, es la propia Confederación la 
que determinará si van a continuar 
desembalsando agua, ya que para poder 
acometer las obras el pantano bajará hasta 
el 60 o el 65 por ciento de su capacidad. 
Si continúa saliendo agua, ésta será di
rectamente proporcional a la que entra 
por la cola. 

El alcalde pidió a la Confederación 
que mande por escrito todo lo que se 
está haciendo en la presa de Valle
hermoso . 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Reportaje 

Otras dos imágenes de la presa de Vallehermoso. 

Las claves de la filtración 
Aurelio ~-Aaroto-------

La Confederación Hidrográfica del 
Guadiana no se caracteriza precisamente 
por facilitar información sobre lo que 
hace. Es la dueña de la presa y, por tanto, 
la rnáxirna responsable sobre su mante
nimiento. Pero, al final, quienes sufrirán 
las consecuencias de un buen o un rnal 
suministro serán los solaneras. El Ayun
tamiento no está encontrando facilida
des a la hora de conocer exactamente 
qué tipo de "avería" sufre la presa y qué 
se va a hacer para repararla. 

GACETA ha intentado saberlo. La pre
sa de Vallehermoso está construida con 
"materiales sueltos" que aguantan la pre
sión del agua por su propio peso me
diante la fuerza de la gravedad, sin car
gas laterales. No tiene por qué ser menos 
fiable que las presas de hormigón. Es 
más, el lugar sobre el que se asienta es 
terreno blando, ideal para una presa así. 
Esos materiales sueltos son de los pro
pios aledaños, fundamentalmente porra-

zones de operatividad y coste económico. 
La construcción de la presa se realiza 

mediante un núcleo central de arcilla 
compactada que recorre la presa de arri
ba abajo y se adentra varios metros bajo 
tierra. Al contrario de lo que pueda pare
cer, ese núcleo arcilloso puede llegar a 
ser más impermeable que el hormigón. 
El grado restante de resistencia depende 
de los demás materiales. En todo caso, 
las compactaciones son controladas du
rante la construcción y en la vida poste
rior de la obra. 

La falda de la presa que aguanta el 
empuje de las aguas, denominado para
mento de aguas arriba, está reforzado 
con una escollera de piedra. Con toda 
probabilidad, la filtración se ha produci
do en la base del núcleo de arcilla (bajo 
tierra). Un exceso de humedad en Ja base 
de la falda posterior o paramento de aguas 
abajo habría alertado de esa posible fuga. 

La razón de realizar un desembalse 
mediante los desagües de fondo hasta 
dejar el embalse al 60 por ciento de su 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

capacidad respondería a un intento de 
aliviar la presión de las aguas en el para
mento aguas arriba para reducir la fuga. 
A partir de ahí, el procedimiento de re
paración más probable consistirá en in
yectar material al núcleo de arcilla para 
recuperar su impermeabilización. 

Hablando en plata, la dichosa filtración 
va a provocar una pérdida a propósito de 
unos 2,5 hectómetros cúbicos de agua, 
es decir, 2.500 millones de litros. Se han 
estado evacuando por el fondo 3.000 
litros por segundo. En cualquier caso, el 
acopio de agua actual es tranquilizador, 
ya que el embalse mantendrá alrededor 
de 4 hectómetros cúbicos. En efecto, el 
suministro no peligra en varios años. El 
consumo total de La Solana se cifra en 
0,7 hectómetros cúbicos al año. Aun con
tando el consumo de San Carlos del Va
lle y Canizosa y el factor evaporación, 
que se enfatiza en verano por razones 
obvias, la situación seguirá siendo relati
vamente buena y no hay razones para 
preocuparse. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Ha Sido Noticia 

lo 
I{ 

Inaugurada la nueva Plaza del Mercado 
El miércoles 7 de mayo, a las 21.30 horas , fue inaugurada oficialmente la nueva Plaza del Mercado. Tiene una superficie de 

2.100 metros cuadrados en forma rectangular. El encintado del perimetral está hecho con bordillo de granito natural y el 
pavimento interior es de baldosa colocar pizrurn formando cuadrículas en granito. Los apru·camientos para vehículos bordean tres 
de las cuatro prutes de la plaza, pavimentados con hormigón prefabricado color pizana. 

La iluminación consta de 10 báculos de 6 metros de alto, de acero inoxidable y doble brazo modelo Pechina, con equipos de 
sodio de 150 vatios de potencia, además de otros 20 proyectores pru·a exteriores de 250 vatios con reflectores de distribución 
intensiva, lámpara halógena metálica, que van instalados en la galería porticada del edificio del nuevo mercado. El perímetro ha 
sido rodeado con árboles de nueva plantación. 

Teatro y música en la VIII Muestra de Mayores 
El auditorio de la Casa de Cultura era escenario en la tarde del 20 de junio de la 

celebración de la VIII Muestra de actividades del Centro de Mayores. Por el 
escenario fueron pasando el grupo de teatro Amenidades, que escenificó "Solico en 
el mundo" y "Sangre gorda", desfilando posteriormente los talleres de acordeón, 
coro e instrumentos musicales, alfabetización, bailes de salón, gimnasia de manteni
miento y bailes regionales, que recibieron los aplausos de los asistentes a este acto ya 
tradicional, que se celebra con el lema "¡Ven y diviértete con nosotros!". 

La Peña Flamenca cerró la 
temporada en su sede 

La Asociación Músico Cultural Flamenca de La Solana, más 
popularmente conocida como la Peña Flamenca, organizó su 
festival de despedida de la temporada en su sede, que permane
ce abierta todas las noches de los sábados desde el otoño hasta 
los albores del verano. El local de la asociación cuenta con 
escenario y otros servicios. Perico de la Mancha, José Estévez, 
así como otros socios de la Peña acompañados a la guitarra por 
Antonio "el de la Alfonsa", de Moral de Calatrava, cerraron la 
temporada flamenca en la sede. 

La Iglesia Evangélica, 
por Rumanía 

Un año más, la Iglesia Cristiana Evan
gélica de La Solana ha organizado una 
campaña de ayuda a Rumanía, uno de 
los países más pobres de la Europa del 
Este. Según la componente de esta Igle
sia, Juana Morales Cámara, "estamos re
cogiendo alimentos no perecederos, cal
zado, material escolar o juguetes", e hizo 
un llamamiento a las personas que quie
ran unirse para desplazarse hasta 
Rumanía el próximo mes de agosto y 
durante un tiempo ayudar a esas perso
nas "que tanto lo están necesitando". 

Las ayudas pueden entregarse hasta fi
nales de julio en el local de la Iglesia 
Evangélica local, en calle Encomienda 
50, con tiempo para empaquetarlas y pre
pararlas, porque el día 1 de agosto será 
cuando se inicie el viaje. 
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NUEVAS INSTALACIONES DE CEBADERO DE CORDEROS 

Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Feli~ y Próspero :Año Yluevo 
Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 

LA SOLANA 
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SUCESOS 

Destrozan doce 
farolas de la calle 

Empedrada 
Un total de doce farolas de estilo fernandino , ubicadas en la 

calle Empedrada, fueron destrozadas en la madrugada del 11 
de mayo, algo que viene siendo cotidiano desde hace algunos 
años. En declaraciones realizadas por el alcalde en la emisora 
municipal , recordó que esa rotura supone para el municipio un 
gasto que ronda los seis mil euros, "que pagaremos todos, 
incluidos los padres de los autores". Hizo un llamamiento a los 
ciudadanos para que colaboren en la localización de los auto
res y si se consigue "coITerán con los gastos de los destrozos". 

Detenido un boliviano por insultar y 
agredir a la policía 

Dos mujeres gitanas 
roban 8.000 euros en un 

domicilio A las 2.15 de la madrugada del 5 de 
mayo tuvo que intervenir la Policía Lo
cal en una riña en uno de los bares de la 
Plaza Mayor. 

Según fuentes de la propia Policía, al 
requerir a uno de los contrincantes de la 
pelea para su identificación, e incluso 
auxiliarle para curarle las heridas, el in-

dividuo se negó a ser atendido en el 
Centro de Salud y al ser trasladado por 
los agentes a su domicilio los insultó y 
agredió a uno de ellos. Fue detenido y 
puesto a disposición judicial, siendo iden
tificado como R.R.N., de 24 años, de 
nacionalidad boliviana y residente en el 
Centro de Acogida. 

P.J.C. , de 82 años, denunció el robo de 
8.000 euros en metálico que guardaba en 
su vivienda de nuestra localidad. Según 
informaciones de la Subdelegación del 
Gobierno, el denunciante asegura que 
dos mujeres de etnia gitana sustrajeron 
ese dinero en un descuido del anciano. 

Accidente en la rotonda de 
Valdepeñas 

Un hombre de 66 años, vecino de Pozoblanco (Córdoba), 
resultó herido en un accidente de tráfico en la rotonda de la 
carretera de Valdepeñas. El suceso ocurrió a las 14.40 horas 
del 13 de junio cuando el automóvil que conducía se pasó en 
línea recta hasta el centro de la glorieta, sin que hubiera hecho 
el giro obligatorio. El hombre resultó ileso. 

Defunciones 
Parroquia de Santa Catalina 
Mayo 
El día 6, Agustín Parra Naranjo, de 66 años; el día 9, Manuel 

Jaime Izquierdo, de 80 años; el día 16, Gregorio García Al
hambra, de 94 años; el día 16, Antonio García-Catalán Manza
no, de 78 años. 

Junio 
El día 1, María Juana Romero Díaz, de 81 años; el día 3, 

Ignacio Ruiz-Peinado García, de 87 años; el día 8, Juan José 
Martínez Ruiz-Santa Quiteria, de 51 años; y Alfonsa Martínez 
Jiménez, de 78 años; el día 11, María Catalina Marín García
Cervigón, de 90 años; el día 17, Rosa Salcedo Izquierdo, de 75 
años; el día 19, Concepción del Olmo Fernández, de 82 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Mayo 
El día 8, Francisco García-Abadillo Palacios, de 93 años. 
Junio 
El día 2, Gregorio D-Roncero Ruiz-Santa Quiteria, de 77 

años; el día 8, Bautista Mateos Marín, de 61 años; el día 13, 
Pilar Andrés Posadas, de 86 años; el día 16, Pedro Murcia 
García-Dionisio, de 20 años; el día 20, Luis Romero de Ávila 
Santos, de 80 años, y Pedro José Román Díaz, de 89 años. 
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Instalaciones de Calefacción 

1 5 l. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

CJ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 24 de mayo 

Una Escuela-Taller rehabilitará la Plaza 
Mayor y su entorno 

Una resolución del Servicio de Empleo 
Público de Castilla-La Mancha informó 
al Pleno Municipal de la adjudicación de 
una Escuela-Taller de 40 alumnos que, 
con un presupuesto de 542.208 euros, se 
encargará de la rehabilitación del entor
no de la Plaza Mayor a lo largo de los 
dos próximos años. La Consejería de 
Cultura comunicó la adjudicación de 
otros 90.000 euros para la rehabilitación 
de tres fachadas del entorno de la plaza, 
corriendo el 50 por ciento del gasto de 
rehabilitación a cargo del Ayuntamien
to. Las obras comenzarán a últimos de 
junio o primeros de julio. 

Asimismo se tuvo conocimiento de la 
resolución del Plan concertado de Servi
cios Sociales por un total de 240.514 
euros, plan de mantenimiento del Centro 
de la Mujer y una subvención de la Con-

sejería de Cultura para equipamiento de 
las salas de exposiciones del Don Diego, 

además de otras destinadas a un circuito 
de motocross. 

Pleno extraordinario del 11 de junio 

La Corporación del 99 se despidió entre elogios y buenos deseos 
La Corporación Municipal ele

gida en junio de 1999 dijo adiós 
en el transcurso de un pleno de 
corta duración. En el transcurso 
de la sesión, los portavoces de 
ambos grupos y el alcalde resal
taron la colaboración entre los 
dos grupos a lo largo de la legis
latura. 

En ese ambiente de cordiali
dad, los concejales tuvieron la 
oportunidad de escuchar las pa
labras del portavoz saliente del 
PP, Ramón Romero de Ávila, 

quien tuvo palabras de reconocí- La Corporación 99-03 en su último Pleno. 
miento para su antecesor, Pedro 
José Martín-Albo, y felicitó al alcalde 
Diego García-Abadillo, del que llegó a 
decir que "es un buen alcalde para La 
Solana", así como a Nemesio de Lara 
por su reelección como presidente de la 
Diputación, "por encima de las siglas 
políticas está el hecho de que este cargo 

-

esté ocupado por un solanero". La porta
voz socialista, Blasa Delgado, felicitó a 
todos los concejales salientes por el tra
bajo realizado, "cada uno desde su pos
tura política'', recordando que la mayor 
parte de los proyectos presentados se 
habían aprobado por unanimidad. 

Cerró el turno de intervencio
nes el alcalde, Diego García-Aba
dillo, quien un tanto emocionado 
recordó el tiempo que había con
vivido con muchos de los conce
jales salientes, tanto del equipo 
de gobierno como de la oposi
ción. Nombró a cada uno de los 
concejales que se marchaban e 
indicó que "la actividad política 
es algo que te engancha, pero 
siempre para trabajar por tu pue
blo, restando tiempo al trabajo y 
al ocio; han sido personas que 
han trabajado por su pueblo, de-
fendiendo lo que han creído justo 

tanto desde las tareas de gobierno como 
desde la oposición''. Todos los oradores 
tuvieron palabras de agradecimiento para 
los trabajadores municipales, así como 
para los medios de comunicación que 
han seguido de cerca las actividades de 
la Corporación saliente. 
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Vida Municipal 

Cristina Fernández y Mª .losé García-Cervigón, portavoces 

El Pleno aprueba el reparto de las áreas 
de trabajo al equipo de gobierno 

Diego Cómez-Pimpollo trahajará, junto al alcalde y a Blasa Delgado, con dedicación 
exclusiva 

Paulina Sánchez ------

El primer pleno de la nueva legislatura 
dio a conocer los nombres de los respon
sables del equipo de gobierno y los car
gos de portavoz de los dos grupos, que 
serán ocupados por mujeres. La porta
voz titular dei PSOE será Cristina Fer
nández y los suplentes Blasa Delgado y 
Diego Gómez-Pimpollo. La portavoz del 
PP será María José García-Cervigón y 
como suplente Benito Cañadas. La pri
mer teniente de alcalde seguirá siendo 
Blasa Delgado, el segundo Diego Gó
mez-Pimpollo, la tercera Cristina Fer
nández, la cuarta Josefa Simón y la quin
ta Manuela González. La Comisión de 
Gobierno estará integrada por los com
ponentes que son tenientes de alcal
de. 

La periodicidad de los plenos será bi
mensual para los ordinarios, mientras que 
las Comisiones de Gobierno se celebra
rán cada quince días. En este apartado, 
la portavoz del PP María José García
Cervigón expresó su desacuerdo con el 
cambio de las sesiones ordinarias de los 
viernes a los jueves, ya que por motivos 
de desplazamiento vendrá mal a algunos 
de sus compañeros. 

El reparto final de delegaciones entre 
los miembros del equipo de gobierno 
será el siguiente: 

Nemesio de Lara: Centro Ocupacional 
Virgen de Peñarroya. 

Cristina Femández Navarro: Educación 
y Agricultura. 

Blasa Delgado: Urbanismo, Obras y 
Servicios. 

Diego Gómez-Pimpollo: Bienestar So
cial, Empleo y Promoción Económica. 

Josefa Simón: Cultura y Participación 
Social (Festejos). 

Manuela González Horcajo: Mujer y 
Cooperación al Desarrollo. 

Sebastián Pérez: Deportes y Calidad de 
Servicios Municipales. 

Arriba, concejales del PSOE. Abajo, ed iles del Partido Popular. 

Anselma Salcedo: Hacienda y Seguri
dad Ciudadana. 

Pedro Manuel Moreno: Juventud e In
fancia. 

Alfonsa Bueno: Sanidad y Consumo. 
Ramón Alhambra: Medio Ambiente y 

Personal. 
Otra gran novedad es la liberación de 

un tercer edil, Diego Gómez-Pimpollo 
Torrijas, que solicitó la declaración de 
situación administrativa de Servicios Es
peciales, como funcionario municipal que 
es. En cuanto a la propuesta de alcaldía 
sobre nombramiento de dedicación ex
clusiva de miembros de la Corporación 
se propuso por el alcalde la liberación 
tanto del alcalde como de la primer te
niente de alcalde Blasa Delgado, así como 
de Diego Gómez-Pimpollo. El sueldo 
bruto del alcalde será de 34.600 euros al 
año y para los otros dos liberados de 
23.318 euros. 

La portavoz del PP declaró no estar 
tampoco de acuerdo, "la Corporación es 
la misma que la anterior legislatura". Al 

respecto les recordó a los socialistas que 
pensaban que iban a contar con más con
cejales y así lo habían declarado en la 
campaña electoral, pero finalmente se
guían siendo 12 a 5, por lo que considera 
que no ha lugar al nombramiento de un 
nuevo liberado. Reprochó no haber en
contrado los sueldos en la carpeta. 

En su réplica, el alcalde señaló que el 
número de liberados no se hace por nú
mero de concejales, "se hace por el in
cremento del volumen en el Ayuntamien
to que así lo exige". En cuanto a los 
sueldos en la carpeta dijo que no es obli
gatorio incluirlos, señalando que tampo
co estaban en la carpeta, al haberlo in
corporado media hora antes del pleno, 
los nombres de los portavoces del PP, 
habiendo admitido el escrito sin estar 
abierto el registro del Ayuntamiento. Fi
nalmente, se aprobó el punto con los 
votos a favor del PSOE y en contra del 
PP. 

A este primer pleno asistieron 11 de los 
12 concejales del PSOE y los 5 del PP. 
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El próximo curso se impartirá Gestión Administrativa 

Llegó la FP al Instituto "Modesto 
Navarro'' 

Satisfacción ante la huena respuesta de aspirantes, que aseguran cuhrir el cupo mínimo de 
IS alumnos 

Aurelio Maroto---- ---

La promesa política por fin se hizo 
realidad. El IES "Modesto Navarro" ten
drá Formación Profesional para el próxi
mo curso 2003-2004. Se trata de un ci
clo formativo específico de grado medio 
para Gestión Administrativa. La noticia, 
largamente 
esperada por 
la dirección 
del centro, 
constituye 
un logro im
portante. El 
director , 
Gregario 
Arroyo, ad
mitió que ha 
sido "un 
proceso lar
go y arduo", 
sobre todo 
después de 
que el pro
pio presi
dente regio
nal , José 
Bono, pro
metiera para 
el Instituto 
solanera la 
próxima lle

gada de FP. Instituto Modesto Navarro. 
Desde en-
tonces, las gestiones han sido múltiples 
y el primer paso efectivo se dio el pasa
do mes de enero, cuando se recibió la 
dotación del aula, consistente en 20 or
denadores y una cantidad adicional de 
6.000 euros. 

Pero, una vez conseguido el módulo, el 
siguiente reto era conseguir alumnos. No 
habrá problema. Se alcanzará e incluso 
superará el cupo mínimo de 15 alumnos 
para iniciar el curso. Un dato que suena 
a música celestial para el centro solanera 

por dos razones fu ndamentales: primero 
porque permite superar el reto de de
mostrar a la Junta que no se ha equivoca
do concediendo módulos de FP a La 
Solana, y segundo porque, a partir de 
ahí, se podrá presionar a la delegación 
para ubicar nuevos módulos en los próxi
mos años. 

El director del centro, Gregario Arro
yo, admitió su satisfacción moderada y 
su optimismo ante la buena respuesta de 
los solaneros que se han interesado por 
cursar este ciclo de grado medio. Arroyo 
cree que, para empezar, el primer reto se 
ha superado. El perfil de los alumnos 
inscritos responde al de jóvenes 
veinteañeros que no tienen trabajo o 
cuentan con una ocupación laboral que 
no les satisface. Estos tendrán que reali
zar una prueba de acceso. Después están 

los al umnos de 4º de la ESO que no 
desean hacer el Bachi llerato ni saltar a la 
Universidad pero que sí quieren conti
nuar con una formac ión y que veían cor
tado su fu turo académico al terminar la 
ESO. El hecho de que las clases se im
partan en horario de tarde también ha 
resultado decisivo a la hora de encontrar 

al u m n os . 
Adem ás, es 
muy probable 
que la mayo
ría sean mu
jeres. De he
cho, las 5 ma
yores de 16 
años que ha
rán la prueba 
de acceso son 
mujeres. La 
dificultad tra
dicional de la 
mujer para 
encontrar tra
bajo y la cri
sis de un sec
tor tan impor
tante en la lo
calidad como 
la confección, 
ayudan a en
tender el inte
rés por esta 
nueva oferta 
formativa. 

Nuevos módulos 

Gregario Arroyo también fue optimis
ta a la hora de hablar del futuro de la 
Formación Profesional en La Solana, "un 
anhelo que veníamos teniendo desde hace 
años". La buena respuesta permitirá al 
centro "apretar a la delegación para au
mentar la oferta de FP". En concreto, la 
previsión es crear nuevos ciclos para ma
dera y mueble. 
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SEMANA DEL DISCAPACITADO ~ 
El Centro Ocupacional homenajea a Nemesio de Lara 

''S t·d .d d 1 ~ · '' o 1 ar1 a , no ast1ma 
Los padres de alumnos del Centro Ocu

pacional Virgen de Peñarroya rindieron 
un cariñoso homenaje de admiración al 
fundador y presidente desde 1983 de la 
Asociación que lo sustenta. Nemesio de 
Lara recibió así un ejemplo muy singu
lar del aprecio que le profesan coinci
diendo con la inauguración de la XVI 
Semana del Discapacitado. 

El acto, que supuso una sorpresa para 
el homenajeado, estuvo arropado por fa
miliares y amigos de Nemesio, además 
de los padres, profesores y alumnos del 
centro. El descubrimiento de una placa 
logró emocionar a quien pensaba que 
acudía a un acto inaugural más como 
viene haciendo desde 1988. 

La placa, instalada en la puerta de en
trada al centro, lleva impreso que el ho
menaje se le rinde "En reconocimiento a 
la gran labor humanitaria realizada en 
este centro", añadiendo que "los padres 
de los alumnos quieren que perdure en 
sus paredes el nombre de su fundador 
Nemesio de Lara Guerrero", y conclu
yendo que quieren hacer este homenaje 
"en donde tanto bien está haciendo. Infi
nitas gracias". 

El homenajeado, que raramente expre-

sa en actos públicos sus emociones, no 
pudo contenerla esta vez y en las pala
bras que pronunció afirmó que "cuando 
deje la política me dedicaré por comple
to al mundo de los discapacitados", por
que "mientras haya una sociedad que 
quiere echar fuera de su propio cuerpo a 
la gente que es diferente tendrá que ha
ber luchadores trabajando por la integra
ción y la igualdad". Una de las cosas que 
resaltó Nemesio de Lara fue que se debe 
trabajar por los discapacitados "desde la 

Una semana muy 
completa 

La XVI Semana del Discapacitado se celebró del 19 
al 25 de mayo con el lema "Tu compromiso es nues
tro futuro". Tras el homenaje a Nemesio de Lara, se 
inauguró en el patio del Don Diego una muestra de 
productos elaborados por los alumnos del centro. El 
martes día 20 se estrenó la obra "El rapto de 
Perséfone", representada por chicos del centro dirigi
dos por Trapisonda y Antonio García-Catalán, que 
repitieron el día 22. Después se entregaron los pre
mios de los concursos de redacción, dibujo y cuentos 
realizados con los centros educativos de la localidad. 
El viernes 23 se celebró una convivencia de sensibili
zación social y a las 1 O de la noche se representó en la 
Plaza Mayor la obra "Don Quijote de la Mancha", a 
cargo del grupo Anade, Centro Especial de Empleo 
de teatro de Ciudad Real. Y a partir de las 23 horas, la 
tradicional verbena popular en el patio del Centro 
Ocupacional. 

verbena volvió 
a tener un gran 

ambiente. 

solidaridad, nunca desde el paternalismo, 
desde la lástima, ni desde la caridad". En 
este sentido añadió que "discapacitada 
es la sociedad que permite que haya gue
rras, que permite que mueran al cabo del 
año dos millones de niños a causa de la 
diarrea". 

Además de familiares y amigos, estu
vieron presentes el alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, y el presidente nacional de 
CEOE-Cepyme, Jesús Bárcenas, amigo 
personal del homenajeado. 

Los chicos del centro 
representan "El rapto 
de Perséfone". 
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ECONOMIA 

64 empresas mueven un sector importante 

La industria agroalimentaria genera 17 4 
empleos directos en nuestra localidad 

Gabriel Jaime-------

El sector de la alimentación mueve un 
total de 64 empresas en La Solana que 
ocupan en tomo al 2% de la población 
activa directamente y en tomo al 13% 
indirectamente. Así lo revela el reciente 
estudio sectorial sobre la industria 
agroalimentaria realizado por la ADL, 
tercero de la colección de estudios secto
riales tras la construcción y el textil. El 
trabajo afirma que el 81 o/o de los 174 
puestos de trabajo directos son fijos , lo 
que demuestra la estabilidad laboral en 
estas empresas. Por sectores, el 37,8% 
son panaderías y obradores, el 13,3% 
cárnicas, el 13,3% vinícola, masas fritas, 
lácteos, etc. 

Hasta 45 firmas del sector han colabo
rado en la elaboración de este diagnósti
co económico. Todas rellenaron un for
mulario con más de ochenta preguntas, 
hablando propiamente de lo que es la 

' Las empresas agroalimentarias tienen un peso importante en la economía local. 

industria agroalimentaria y de su asenta
miento en la localidad con distintos pro
yectos. 

En la presentación oficial del estudio 
se habló de estrategias de futuro para las 
empresas, destacando la calidad, la se
guridad, el asociacionismo, los produc
tos ecológicos o las nuevas tecnologías. 
El director de la ADL, Luis Díaz-Cacho, 
resaltó el capítulo del libro donde se 
incluyen direcciones de interés como mi-

nisterios, institutos, federaciones y aso
ciaciones que pueden ser de mucha utili
dad para las distintas empresas. 

A nivel regional, la industria agroali
mentaria representa el 20% del valor aña
dido bruto de la industria castellano-man
chega, con una facturación anual de 3.606 
millones de euros, 18.000 puestos de 
trabajo fijos y 2.000 industrias de secto
res principalmente vinícola, lácteo y oli
va. 

Nace FEPRODEL El tinto "Portento", de Bodegas ,, 
La Federación Nacional de 

los Profesionales del Desa
rrollo Local (FEPRODEL) 
comienza a dar sus prime
ros pasos. De momento, 
cuatro comunidades autóno
mas: Madrid, Castilla-La 
Mancha, Extremadura y 
Valencia, trabajan ya para 
posibilitar la creación de 
empresas, detectar yaci
mientos de empleo y, en re
sumen, mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos. 

El solanera Luis Díaz-Ca
cho es el primer presidente 
de esta nueva asociación, que él mismo calificó como 
"voluntarista, sin ánimo de lucro y totalmente desinteresada, 
porque queremos que la gente se quede a vivir en nuestros 
pueblos y ofrecerles esa oportunidad de vida". 

FEPRODEL pretende asentarse a nivel nacional para des
pués pensar en Europa. De hecho, ya ha habido contactos con 
Francia, Italia y Portugal. 

Romero de Avila, premiado en Madrid 
El salto de calidad que ha dado Bodegas Romero de Ávila 

Salcedo ya está dando los primeros resultados. La empresa 
solanera fue galardonada hace pocas semanas con la Medalla 
de Oro en el Club Internacional del Vino, celebrado en Ma
drid, gracias a su vino "Portento Merlot", un tinto de la cose
cha 2002. Bodegas Romero de Ávila Salcedo ha lanzado una 
nueva imagen corporativa con vistas a mejorar la comerciali
zación de sus caldos. De hecho, estuvo presente en Fenavín al 
objeto de abrir sus expectativas de mercado. 

El queso "Marantona", premiado en 
Expovicamán 

La firma solanera Quesos La Casota continúa acaparando 
premios. Su queso semicurado marca "Marantona" logró el 
primer premio en la prestigiosa feria agrícola y ganadera 
Expovicamán, en Albacete. La firma que regenta José Araque 
Carrascosa ya ha logrado varias medallas de oro en la Gran 
Selección de Castilla-La Mancha, así como otras en Fercam y 
en diferentes muestras a las que ha concurrido, a lo que hay que 
unir las flamantes instalaciones inauguradas el pasado mes de 
julio en el Polígono Industrial. 
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Exito total de la 11 Feria Nacional del Vino 

Cooper~tiva Santa Catalina y Bodegas Romero 
de Avila abrieron mercados en Fenavín 

Dos firmas solaneras contaron con stand en la 11 Feria Nacio
nal del Vino, Fenavín, organizada por la Diputación Provincial 
y celebrada en Ciudad Real el pasado mes de mayo. 

Por un lado, la Cooperativa Santa Catalina acudió por segun
da vez y entre las novedades que presentó se encontraban el 
vino crianza de 1999, así como el reserva de 1997 y una nueva 
marca dentro del vino de la Tierra de Castilla denominado 
"Torre La Solana", que comenzó a embotellar por esas fechas 
para los mercados exteriores. 

El gerente Vicente Crespo declaró que "tanto el crianza como 
el reserva mantienen la línea de calidad de nuestra Cooperati
va, pero con una añada nueva y más experiencia". Sobre el 
'Torre La Solana" afirmó que "es parecido al Campechano 
pero destinado al mercado exterior". Igualmente se mostró 
muy satisfecho por la comercialización de la sangría "El 
Lobillo", así como por los nuevos catálogos editados en busca 
de un buen márketing de mercado. 

El propietario de la empresa Bodegas Romero de Ávila 
Salcedo, Santiago Romero de Ávila, también acabó muy con
tento con su presencia en Fenavín, y admitió que ha supuesto 
"el lanzamiento de la nueva imagen de la empresa con nuestros 
vinos monovarietales de calidad". La idea va enfocada a la 
exportación. 

Sobre la calidad de los vinos de su nueva marca "Portento'', 
se presentaron los tres varietales Tempranillo, Merlot y Syrah, 
variedades que se están adaptando muy bien, pese al problema 
que tienen de las heladas. Pero, en opinión de Santiago Rome
ro de Ávila, "superado ese problema salen unos vinos de gran 
calidad, realmente sorprendentes". Esta empresa está apostan-

do por los vinos jóvenes, pero ya se están haciendo pruebas en 
barrica. Fenavín fue un éxito total. El presidente de la Diputa
ción, el solanero Nemesio de Lara, resaltó los más de diez mil 
contactos tendidos con diferentes importadores que han con
vertido esta feria en la más importante de España en el sector. 

La Mancomunidad La Mancha 
duplicó su presupuesto durante la 

última legislatura 
La Mancomunidad La Mancha finiquitó la legislatura 99-03 

con el doble de presupuesto y cuatro veces más servicios 
prestados. Así lo manifestó su gerente, Luis Díaz-Cacho, para 
quien el balance de gestión merece "un aprobado alto", aña
diendo que a lo largo de este tiempo "ha primado la solidaridad 
de los pueblos mayores con los más pequeños". Además, la 
plantilla propia ha pasado de 2 a 8 personas, y el objetivo 
próximo es alcanzar los 12 empleados. El presupuesto anual 
pasó de 177 .686 euros en 1999 a 349 .882 euros en 2003, con el 
75 por ciento de los recursos aprobados por diferentes admi
nistraciones al margen de los municipios de la Mancomunidad. 
En inversiones, Díaz-Cacho afirmó que se han superado los 
146.000 euros y en maquinaria se han invertido más de 360.000 
euros. 
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CULTURA 

Los alumnos del Taller de Teatro de la UP 
debutan como directores 

Con un total de cinco obras debutaron 
como directores y autores de sus textos 
los componentes del taller de teatro de la 
Universidad Popular, en una representa
ción que se celebró el 18 de junio en la 
Casa de Cultura. 

de Pirandello. El director del taller, José 
Antonio Romero, se mostraba satis
fecho por el trabajo realizado por 
los alumnos y la ilusión que ponen en el 
mismo. 

Popular, con muestra de los trabajos rea
lizados en manualidades, pintura y dibu
jo, restauración de muebles, corte y con
fección, azulejería y psicología, en las 
tres salas del centro, repartiéndose en el 
mismo acto el número 29 de la revista 
"Ventana Cultural". Abrieron y cerraron con una charla so

bre teatro, de García Lorca, para conti
nuar con "Salida del armario" de Ma
nuel Plata, Cuentacuentos de varios au
tores, y "El hombre de la flor en la boca", 

Exposición fin de curso 

En la noche del 18 de junio era inaugu
rada en el Don Diego la exposición de 
los cursos y talleres de la Universidad 

El curso ha contado con 895 alumnos, 
de ellos 746 mujeres y 149 hombres, en 
edades comprendidas entre los 14 y más 
de 60 años. 

Semana Cultural del San Luis 
Gonzaga 

Organizada por el AMP A y el Colegio de San Luis Gonzaga 
tuvo lugar del 16 al 20 de junio una Semana Cultural, que 
comenzó con la representación de "La brujita risitas" a cargo 
de las madres de alumnos, mientras que en. el resto de los días 
tuvieron lugar actividades como chocolatada, juegos de cuen
tos, día del deporte, día del dibujo, entrega de orlas a los 
alumnos de sexto y verbena en la Caseta Municipal, ameniza
da por Manolo y sus teclados. 

Bailes, aeróbic y diplomas 
Numeroso público se daba cita en la noche del 19 de junio en 

la Casa de Cultura para asistir al acto de clausura de curso de la 
Universidad Popular. En el mismo intervinieron el taller de 
textos por las alumnas de alfabetización, la interpretación de 
bailes por el curso de bailes de salón, una demostración por el 
curso de aeróbic, entrega de títulos a los alumnos de Educación 
Secundaria, actuando el Taller de Azafatas de Exposiciones y 
Congresos como acomodadoras de ese y otros actos. 
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Cultura 

Lorenzo Silva clausura el curso 
del Cl uh de Lectura 

El Club de Lectura de la Biblioteca Municipal cerró el curso 
con una charla en la que intervino el conocido escritor y 
premio Nadal de Literatura, Lorenzo Silva. Todo un lujo. 
Analizaron su libro "El alquimista impaciente". Con gran 
cordialidad, Silva departió con los miembros del club durante 
varias horas. 

TALLERES 

Pan de Trigo presentó su 
revista número 44 

Con lleno en el auditorio del Don Diego, Pan de Trigo 
presentó el pasado sábado 13 de junio el número 44 de la 
revista que periódicamente edita. Un patio manchego en el 
escenario, con plantas, mecedoras y hasta un botijo ambientó 
la velada. Intervinieron los componentes del Taller de Litera
tura del Instituto, "la gran cantera del grupo", según la directo
ra, Isabel del Rey. 

Mecánica 
en General 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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Cultura 

Orlas para 72 alumnos del 
"M d N " o esto avarro 

El tradicional acto de entrega de orlas y despedida a los 72 
alumnos de segundo de Bachillerato del Instituto Modesto 
Navarro se celebró en la noche del 20 de junio, sirviendo como 
clausura de curso en el mencionado centro. Pronunció unas 
palabras el director Gregorio Arroyo, así como las alumnas 
Cristina Urtiaga e Irene Calderero, que recordaron diferentes 
aspectos de su paso por el Instituto, con anécdotas tanto de sus 
primeros años en las viajes aulas del Convento, como de su 
paso a las nuevas del centro. También habló la profesora Pilar 
González, siendo numerosos los padres que estuvieron presen
tes en esta despedida del Instituto. 

Procesión del Corpus con 
elevadas temperaturas 

Con mucho calor desfiló la procesión del Corpus en la tarde 
del domingo 22 de junio. Doscientos niños de primera comu
nión desfilaron, así como representaciones de cofradías y her
mandades, además de diversos fieles acompañando, así como 
la Adoración Nocturna y Hermandad Sacramental. La custodia 
fue portada por los sacerdotes de las parroquias acompañados 
de la Banda Municipal y autoridades locales, siendo varios los 
altares levantados en el recorrido. 

Multitudinaria fiesta del 
"Romero Peña" 

Como es tradicional el Colegio Romero Peña celebró su 
fiesta fin de curso en el patio de palmeras del centro. Muchos 
fueron los números musicales y dramatizados que llevaron al 
escenario los alumnos del mismo, ante un público más nume
roso que en otras ocasiones. El director del centro, Julián 
Simón, se mostraba muy satisfecho por la forma que se había 
desarrollado el curso, al mismo tiempo que tenía un recuerdo 
para el profesor Alfonso Peinado, que se jubilaba tras veinte 
años de trabajo en el Romero Peña. 

Cinco estrenos en el concierto 
del Corpus 

Un total de cinco piezas: Sangre de artista, Zambuig, Ober
tura española, Carmina Burana Primer Tiempo y Playas de 
Río, fueron estrenadas por la Banda Municipal de Música de 
La Solana en el tradicional concierto del Corpus que, bajo la 
dirección de Ángel Sancho Moraga, se celebró en la noche del 
22 de junio en la Casa de Cultura, recibiendo numerosos 
aplausos los componentes de la agrupación solanera. 
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Cultura 

Los alumnos del Instituto 
" " l exponen su ta ento 

Alumnos del Instituto Modesto Navarro, desde 1 º de ESO a 
1 ºde Bachillerato, montaron en el Don Diego una muestra con 
más de 300 trabajos de creaciones artísticas realizadas durante 
el curso en la asignatura de educación plástica. La exposición 
ofreció una selección de los trabajos realizados en dibujo y en 
artesanía, bajo la dirección de los profesores Pilar Herrero y 
Ángel Collado, con más de trescientos trabajos realizados. 
Sobre la calidad de la muestra, Pilar Herrero declaró que "hay 
cosas muy interesantes, aparte de lo que supone para un chico 
ver sus trabajos expuestos". 

Sensibilidad en el concurso de 
la Semana del Discapacitado 

El audito
rio de la Ca
sa de Cultu
ra fue el lu
gar escogido 
para la entre
ga de pre
mios a los 
ganadores de 
los concur
sos de narra-

ción Y dibu- Representación del Quijote en la Plaza Mayor 
jo de la Se-
mana del Discapacitado para alumnos de los colegios de la 
localidad. En narraciones ganó Abdón Martín Zarco por su 
trabajo "El sauce crecía, crece y crecerá". María Teresa Gon
zález ganó con "El niño sin rostro", Luisa Cristina Gómez 
Pimpollo con "Un niño con síndrome de Down" y María José 
García Cervigón por "Colorín colorado, este cuento se ha 
ganado". 

Igualmente recibieron sus premios los alumnos de primaria 
en dibujo, Milagros Alhambra Serrano por "Soy tu amigo", 
Sergio García Fresneda por "Si ayudas todo el mundo será 
feliz" y Sagrario Serrano de la Cruz por "No somos ni más ni 
menos que ellos" 

Exposición de Abigail Fuentes 

"El Jardín del Edén" o la 
escultura de la naturaleza 

"El Jardín del 
Edén", una muestra 
a base de escultura, 
fue el reclamo de la 
artista Abigail 
Fuentes durante los 
primeros días de ju
nio en las galerías 
del Don Diego. Un 
concepto nuevo de 
la cerámica, pues 
aunque en España 
hay mucha alfare
ría, no se mezcla 
con la cerámica. 
Según ella misma, 
"pretendo un cam
po más abierto, un 
terreno hacia las 
culturas y las artes mayores que se considere como cualquier 
otra corriente plástica". Fue una exposición inspirada en la 
naturaleza. 

Eloysa Notario recupera la 
técnica del repujado 

El repujado es una técnica que se va perdiendo. Pero Elysa 
Notario está empeñada en recuperar esta forma de artesanía y 
expuso en el Don Diego durante la primera quincena de junio 
una interesante muestra "para acercar un poco a la gente lo que 
se puede hacer en este tipo de arte". 

Una exposición de trabajos hechos con metales, caso del 
estaño, el latón y la plata. Eloysa Notario declaró a GACETA 
que "hay que dedicar muchas horas, madrugar mucho y trasno
char otro tanto". 

La muestra presentó gran variedad de objetos, desde cofres, 
ajedrez, espejos, relojes o cuadros. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La Solana reclama, por derecho, un puesto 
en Tercera División 

Aurelio Maroto --- ----

El CF La Solana busca justicia deporti
va para ascender a Tercera División. Los 
días 1 y 8 de junio jugó la promoción 
contra el subcampeón del grupo II, el 
Conquense B. Pero los visitantes juga
ron estos dos partidos con hasta 7 juga
dores de su equipo de 2ª División B. Es 
decir, La Solana no jugó contra el Con
quense B de lª Autonómica sino contra 
un equipo profesional. La tremenda ilu
sión de una afición renovada se vino 
abajo, 0-4 en La Moheda y 3-0 en Cuen
ca. La normativa autonómica de la FCMF 
permite hacer lo que hizo el Conquense 
B, pero la estatal de la FEF no. 

En base a esta situación de desigualdad 
flagrante que adulteró una promoción 
entre dos equipos de la misma categoría, 
y sobre todo atendiendo al artículo 109 
de la Federación Española, La Solana 
impugnó ambos encuentros y los Comi-

Imagen que ofreció la tribuna de La Moheda el día de la promoción. 

tés de Competición y Apelación de Cuen
ca rechazaron los recursos. Pero el club 
está pendiente del Comité de Disciplina 
Deportiva de Toledo, totalmente inde-

pendiente de la FCMF, que según el club 
debe darle la razón. 

Mientras tanto, el club deberá esperar 
y, desde luego, aclarar su propio futuro. 

Una temporada fantástica 
La temporada 2002-2003 no pasará a la historia como una 

más del CF La Solana. Será difícil repetir una campaña así. El 
equipo terminó la liga con 90 puntos en 38 partidos, con 29 
victorias y 93 goles a favor. Unos números sencillamente 
fantásticos. Pero el ascenso directo se lo llevó el Manchego 
con tres puntos más y dejando a los amarillos a expensas de la 
promoción. Pero la afición no puede tener queja de lo visto en 
La Moheda, con 16 triunfos en 18 partidos, el más sonado un 
histórico 10-0 al Motillana que nunca antes el CF La Solana 
había logrado en liga. También destacaron los 34 goles del 
canterano David. En resumen, una gran temporada. 

Se busca directiva 
"Me voy porque me he hartado". Así de contundente fue José 

Araque en la asamblea donde presentó su dimisión irrevoca
ble. Atrás quedan 4 temporadas con altibajos, pero con la 
tranquilidad de saber que el club tendría directiva para la 
próxima campaña y comandada por un presidente que no ha 
tenido suerte pero que, pese a todo, los buenos aficionados 
saben que ha sido y es uno de los grandes hombres de fútbol 
que tiene La Solana. En su marcha, la Junta Directiva dejó un 
club saneado, sin deudas, tras mover un presupuesto de 123.650 
euros (20,5 millones de pesetas) esta temporada, una plantilla 
"atada" para una campaña más y muchas posibilidades de 
jugar en 3ª División. Pero ni siquiera una situación tan tentado
ra provocó una alternativa de poder. Al cierre de este número 
de GACETA (22 de junio), no había directiva y ni siquiera 
Junta Gestora. Una situación difícil pero que, por desgracia, no 
es la primera vez que se produce. 
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La Gaceta ·Deportiva 

Juan Palacios 
"C b " aram a , nuevo 

presidente del FS La 
Solana 

Aurelio Maroto-------

Juan Palacios, conocido popularmente 
como "Caramba", es el nuevo presidente 
del FS La Solana. El pasado 19 de junio 
quedó constituida extraoficialmente la nue
va directiva tras la dimisión de la anterior, 
que durante años capitaneó José Naranjo. 
Juan Ángel Casado, delegado del equipo, 
presentó un balance económico con 40.542 
euros de ingresos y 38.177 de gastos. Des
pués dio el primer paso en la asamblea del 
día 15 para encontrar nueva Junta Directi
va. 

Se abre así una etapa nueva e ilusionante 
que sólo pretende consolidar lo ya cons
truido. Los nuevos dirigentes quieren rete
ner el bloque de jugadores que tan brillan
temente se han mantenido en Primera A, 
aunque conscientes de la necesidad de re
forzarlo dada la cortedad de la plantilla. 
Desaparece el filial con vistas a potenciar 
el nuevo equipo juvenil. 

El Trofeo Diputación, para el Puertollano 
El FS La Solana no pudo poner la guinda deportiva a la temporada y perdió la 

final del Trofeo Diputación. En un partido muy igualado, el equipo cayó 4-2 ante el 
Puertollano FS en Valdepeñas. Una derrota que en cualquier caso no puede 
empañar el gran trabajo de los jugadores durante el año. 

Gran temporada del alevín de 
laEMF 

La Escuela de Fútbol se anotó otro éxito. Su equipo alevín de 
segundo año cuajó una gran temporada y se proclamó subcarn
peón provincial. La plantilla entrenada por Agustín "Sancho" 
ha demostrado poseer otra gran hornada de jugadores que 
promete muchísimo de cara a próximas temporadas. 

La Escuela de Baloncesto 
despidió la temporada 

Un año más, la Escuela de Baloncesto se despidió con una 
jornada de clausura celebrada el 31 de mayo. Todos los juga
dores recibieron una medalla y se repartieron diplomas. El 
director, Ángel Crespo, valoró positivamente el año, "hemos 
subido en calidad". De hecho, se han mejorado los resultados 
deportivos de los equipos. 
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La Gaceta Deportiva 

Pirasol, el nuevo club de piragüismo de La Solana 
Aurelio Maroto-------

La Solana cuenta desde hace pocas se
manas con un nuevo club deportivo. Su 
nombre es Pirasol y su misión promo
cionar la práctica del piragüismo. Un 
grupo de amigos se decidieron hace no 
mucho tiempo a organizarse para que 
nuestra localidad cuente con una nueva 
alternativa en las ya múltiples modalida
des deportivas que tiene. 

Pirasol ya es un club legalizado y sus 
miembros llegan con la ilusión del re
cién llegado. Su presidente, Pedro Julián 
Díaz-Cano, asegura que los objetivos del 

·club pasan por "practicar y realizar acti
vidades acuáticas ligadas al desarrollo y 
aprendizaje del piragüismo en cada una 
de sus modalidades". Pero también se 

• trata de organizar cursos de orientación 
a jóvenes y cursos de formación sobre 

Pilotos solaneros de 
· radiocontrol en Madrid 

Dos pilotos del Club de Automodelismo 
de La Solana participaron el pasado 8 de 
junio en una importante prueba de co
. ches por radiocontrol en Fuencarral (Ma
drid). Juan José Ruiz y Eloy Díaz com
pitieron con 25 de los mejores pilotos de 
España. Ahora el club está a la espera de 
poder organizar una carrera de exhibi
ción para la próxima feria de julio, pro
·bablemente en el circuito de asfalto del 
Polígono Industrial. 

Algunos miembros de Pirasol. 

medio ambiente y conservación de la 
naturaleza. 

Lógicamente, desean tener su "sede}' 
de trabajo en el pantano de Vallehermo
so, que será adaptado para poder disfru-

/ 

Exito de la 11 Ruta 
Cicloturista Infantil 

La II Ruta Cicloturista Infantil consti
tuyó un éxito de participación, ya que 
contó con 45 chavales de entre 10 y 15 
años, 25 más que el año pasaqo. El presi
dente de Bike-Sol, Juan Palacios, semos
tró muy contento por la buena respuesta, 
que les está animando para formar una 
sección infantil del club, "nos gustaría 
tener una cantera". 

tar de este deporte sin peligros. El otro 
gran objetivo es colaborar en la creación 
del Aula de la Naturaleza en el entorno 
del embalse, proyecto promovido por el 
Ayuntamiento. 

Diego Sevilla ganó en 
tiro al plato 

El pasado 31 de mayo se celebró en el 
campo de tiro del Legado Bustillo una 
competición de tiro al plato organizada 
por el club de tiro Montesol. Participa
ron un total de 34 tiradores, repartidos 
en cinco escuadras, más otros cuatro ti
radores. Ganó Diego Sevilla, con 25 pla
tos, seguido por Alfonso Moreno y Die
go Chacón. Alfonso García se adjudicó 
el trofeo junior. 
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PALCO TAURINO 
Apertura de temporada y debut de la nueva empresa 

Más toreros que toros y mucho cemento en los tendidos 
Gabriel Jaime -------

Tres toreros de postín para una terna 
perfectamente encuadrada en cualquier 
plaza de feria importante actuaron en La 
Solana en el festejo taurino que inaugura 
la temporada con la nueva empresa Cam
po y Toro Víctor el pasado 24 de mayo. 

El cartel de arte, triunfadores y revela
ciones del toreo tenía todos los ingre
dientes para una gran tarde en el recuer
do de la afición, pero ésta se olvidó de 
acudir. Quizás se olvidaron de ir a los 
toros y tenían otros compromisos de ce
lebraciones, porque si pensamos que 
la afición local sólo es capaz de lle
nar un cuarto de plaza ¡apaga y vá
monos! 

Se lidiaron ejemplares de la ganadería 
de Carmen y Araceli Pérez justitos de 
fuerza, con poco recorrido e incómodos 
de lidiar. Algunos embistieron a ráfagas, 
otros calamocheaban en un encierro algo 
descastado. 

La terna al finalizar el paseíllo. 

En líneas generales los toreros estuvie
ron por encima de los astados. También 
por encima de la tarde estuvo la Banda 
Municipal de Música, destacada al día 
siguiente por la prensa provincial. Al 

final se abrió la puerta grande para que 
pasaran a hombros de los capitalistas los 
diestros Antonio Perrera y César Jimé
nez, mientras que Uceda Leal salió por 
la puerta de cuadrillas. 

1 • 
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COLABORACIONES 

Ocio y sociedad 
Estamos asistiendo en nuestro pueblo estos días, a un caso no frecuente: la crucifixión, el linchamiento, de una enseñante: de 

una profesional de la Enseñanza, además muy altamente cualificada (sus largos años de vida universitaria lo certifican); de una 
maestra, ¡leñe!, como se les ha llamado de toda la vida a esas personas que se han encargado de enseñar y educar a nuestros hijos 
e hijas. 

Y lo peor es que creo que está pasando muy de puntillas la dram<ltica situación, a pesar del enorme ruido que produce, y 
pregunto ¿es que ya no interesan estos temas a nuestra sociedad? O es que todo lo acapara la guerra de Irak. 

A los interesados dedico este antiquísimo ... 

Cuento 
En un extraño país vivía un rey, y su corte, al que gustaba 

sobremanera que sus vasallos representaran confrecuencia, sí, 
con frecuencia, obras de teatro para su divertimento. 

Cada cierto tiempo, menos que más, los urgía a que le deleita
ran con nuevas obras. 

Esta vez el drama tenía estos personajes, y no tenía título 
(casi nunca se lo daban; después el rey les ponía en la etiqueta 
de archivo cualquier reseña): 

EL CORAZÓN; EL OTRO Y EL RUMOR. 
Y llega el día. El rey y su corte -silenciosa- se arrellanan en 

sus cómodas butacas dispuestos a pasar una divertida velada. 
Empieza la función. 
El Rumor.- Hiere, maltrata, atizona, oprime, veja, maldice, 

punza ... al corazón. Todos los males le parecen cosa liviana. 
El Otro.- Este personaje recoge todas las acciones; todos los 

movimientos; todos los improperios que infieren; todos los 
insultos que infringen; todas las calumnias que propalan. Todo, 
todo, todo lo recoge el Otro. Y lo transforma; y lo junta; y lo 
"hermosea", y ... y ... y ... y parece otra cosa. ¡Y lo es! Pero peor; 
más penosa de sobrellevar; más ultrajante que la anterior; más 
humillante cada vez; más vejatoria aún pues el Otro es un 
personaje notable y es más refinado en sus decires y "haceres", 
pero ¡qué remedio!: el autor le ha dado este papel y él lo lleva 
con enorme convicción y su excelsa y sublime actuación que
dará como "desejemplo", o como ejemplo. ¡No sabría decirlo! 

El Corazón.- ¡El pobre ... ! No se lo esperaba. En su dolor, 
reflexiona qué ha podido cometer tan grave para recibir este 
trato. 

Agradecimiento 
En relación con el percance sufrido por nuestro hijo 

Agustín el día 3 de mayo, queremos dar las gracias por las 
muestras de apoyo y solidaridad que hemos recibido de 
tanta y tanta gente, y especialmente de nuestros familiares 
más allegados, lo cual nos ha servido de gran estímulo. 

Familia Parra Naranjo 

Y o creo, después de darle muchas vueltas, que el Corazón ha 
cometido un horrendo pecado: El pecado de madre. Os expli
co en qué consiste esta ignominiosa falta, este terrible pecado: 

A la madre le llega un hijo/a en mal estado, lo protege bajo su 
manto, o pelerina, según la "clase", llega huido/a, lo esconde; 
llega sucio/a, lo lava; llega con mil heridas, lo cura; llega ... 
llega ... como sea, Y ALLÍ ESTÁ ELLA. No lo dejará jamás. 
Este fue el terrible pecado del Corazón. Y no gustó al Rumor y 
menos al Otro. Y el Corazón a punto está de abandonarse, de 
"morir". Y un no sé qué le permite seguir, ¿el recuerdo tal vez? 
Tampoco lo sé. 

FIN. 
El rey, y su corte, aplauden silenciosamente, con las puntas 

de sus dedos enguantados. Les ha gustado mucho. Ha sido 
brillante el guión, magnífico el decorado, inspirada la música y 
la actuación de los actores insuperable, sublime. Vanse. 

Pero ... pero ... per ... ¿qué pasa ahora? Hay corros. Unos en 
susurro; otros más ruidosos. Me acerco. Pero soy bajito y no 
puedo ver. Me busco martingalas: Escucho, y oigo decir que el 
rey, y su corte, graban todas las representaciones, pues exigen 
que otras veces se las escenifiquen y no admiten modificacio-
nes y ... ¡sobre todo, las buenas! 

Pero ... ¿qué pasa de nuevo? Dicen -contengo la respiración 
para mejor oír; no quiero perderme nada- que nunca, nunca, 
nunca REPITEN los mismos actores con los mismos persona
jes y siempre, siempre, siempre EXIGE cambiar. 

¿Eso es bueno? ¿Es malo? No lo sé. Son órdenes del rey, y su 
corte. 

El Narrador y un Fedatario amigo 

Gratitud 
Con estas letras queremos expresar nuestra gratitud a 

tantas personas que nos han acompañado y hemos sentido 
cercanas en nuestro dolor y tristeza ante la pérdida de un 
ser querido, así como nuestro agradecimiento a los servicios 
de urgencias del Centro de Salud de La Solana y al 112 por 
su rapidez y profesionalidad. 

Familia Mateos-Aparicio Prieto 
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Atención a tu Vista 

gratis 

• C/ Toledo, 27. 
MANZANARES Tel.: 926 61 1 l 20. 

• C/ Concepción, 1 . 

LA SOLANA Tel.: 926 63 20 26. 
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... que una 
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que !' ~de decesos, 

un segu ____..,..~más contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
Ct San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 . 
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